
「市民と語る会」～わたくしのこれからのまちづくり～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  水城ケ丘 

 

□ 日時   平成 28年 4月 23日（土）午前 10時 30分～午後 0時 15分 

 

□ 出席者  （市民）  37人（当該区：31人 その他：6人） 

     （執行部） 13人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、市民福祉部長、

地域健康部長、教育部長、教育部理事、建設経済部長、観光推進

担当部長、上下水道部長、議会事務局長 

       （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容 

 

１ 開会のことば                       午前10時30分～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午前 10時 32分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午前 10時 35分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                    午前 11時～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                          午後 0時～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 0時 15分 



 
質問・意見等 区に対する回答 

 

質
問
者
１ 

意
見
１ 

去年の 6 月の体育館説明会にて市長が、

市役所回廊と国士舘跡地の整備について

調査・公表をすると約束しているが、ど

うなっているのか。 

（市長） 

回廊・国士舘について、経過と金額の報

告をしています。 

意
見
２ 

市長給与引き下げを公約としていた。6

月議会で条例を出され否決されたのは存

じているが、その後どう考えているのか。 

（市長） 

6月議会にて提案したが否決されました。

この問題を、私は終わったとは思ってい

ません。いろんな努力はしています。 

意
見
３ 

太宰府の入札はほとんどが指名競争入

札。大野城市・春日市は 1 億 5,000 万以

上の事業については一般競争入札。筑紫

野市は入札状況を見ると 5,000 万以上が

一般競争入札と予想できる。太宰府市で

は去年 1 件だけが競争入札である。指名

競争入札は、噂であるが談合の温床であ

ると聞いている。それを改革するという

ことで市長になられていると思うが、ど

のような状況なのか。 

（市長） 

市役所改革と合わせながら考えていきた

い。 

まず、国士舘跡と回廊は調査されたので

すか。市長になられる際に、ハコモノ無

駄遣いの最たるものである、とあげられ

ている。 

（市長） 

調査はしておりますし、報告もしており

ます。国士舘については、今度どのよう

なものにしていくか改革していきたいと

思っている。 

意

見

４ 

今回の予算の中でも 400万円上げられて

いる、佐野東地区まちづくり事業だが、

これは JR 太宰府駅を作る前提になるの

ではないかと危惧している。市長は議員

時代 JR 太宰府駅と体育館に反対されて

いる。しかし市長になられて前向きにな

られている。JR太宰府駅は必要だと発言

されているようにも感じる。費用は 100

億を超えるのではないだろうか。全部市

で負担し JRは負担しないという。意見を

変更されているなら、理由と市民に説明

されるべき。まず、JR太宰府駅は必要だ

と考えているのか。 

（市長） 

私自身もジレンマをかかえています。市

長という立場もありますのでご理解いた

だければと思います。朝日新聞が「積極

的に推進する」と記事を出しているが、

私は発言していない。地域の方・地権者

の方と話は進めていくと言っている。市

役所としての施政の継続性なりを考える

と、審議会などから出た答申を受けて 28

年度はこのような形にしている。JR太宰

府駅を建設する前提ではない。佐野東地

区のいろいろなことを考える予算となっ

ています。 



 
質問・意見等 区に対する回答 

 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

体育館が７月に竣工、11月にオープンす

るというスケジュールだが、この 4 カ月

の期間の理由はなにか。10月にオープン

すべきではなかったか。 

（地域健康部長） 

建物の完成は 7 月末を予定、植栽・外構

の工事が８月末となっています。現在体

育館にいれる備品の入札を行っていると

ころで、備品の納品時期等もありまして、

オープンは 11月と予定しております。指

定管理者との運営上の確認等の期間が必

要であるのと、所管であるスポーツ課が

10月は体育の日の事業に重点をおく時期

であることからオープン時期を決定して

いるところでございます。 

 （市長） 

4 月から 5 月にかけて行った入札が成立

せず、9月に予算を組み直したことも要因

となっているのではないかと考えており

ます。 

改革というのはスピーディーにやるもの

であると思う。体育館のオープンも、ど

の時期がスポーツにふさわしい時期が見

極め決めるのがふさわしいと思う。 

（市長） 

改革がスピードというのは、そのとおり

であると思います。 

意

見

２ 

資料の作り方について、できないことは

できないというべきではないか。渋滞対

策などは、どのようなイメージをもって

いるのか。 

（副市長） 

中国船のクルーズ船について、乗り込ま

れたバスが一度に太宰府に訪れるのでは

なく、時間差などで来るように調整をし

ているところです。ただ、五条区の皆さ

んについては、とりわけ大型バスの走行

に関して、子どもたちの登下校時の安全

確保も含めてどうにかしてくれ、という

ことで、4 月に地元から要望書が来まし

た。できないから何もしないというわけ

ではなく、大型バスだけどこかを通せな

いか、など天満宮・県などと話し合いな

がら将来の計画を立てていかないと状況

が改善しないと思っています。できるだ

け可能なところを進めていきたい。 

質 意 大雨での山崩れを常に心配している。長 （建設経済部長） 



 
質問・意見等 区に対する回答 

 

問

者

３ 

見

１ 

期間にわたる大きなテーマであり、命に

係わる問題である。砂防が 1 つあるが、

砂防に砂が溜まって良いのか、2 段にし

た方が良いのではないだろうか。被害を

受けたところは 3 段方式になっている。

将来そのような対応が必要なのではない

か。10組の奥はなにもないので、大雨に

なったら流れるのではないだろうか。ま

た、ここ（公民館）が一時避難所となっ

ているが、その後はどうするのか。公民

館を立て直すのか。 

そのような問題には、共通認識に立つこ

とが大切である。大きなテーマ、今年の

テーマなど、分けて考え取り組んでいく

ことが大切であると考える。 

砂防については、現地を見て、県に要望

を上げています。現在、三条・大佐野な

ど設置している状況です。窓口は、砂防

については建設課であり、避難所等につ

いては総務部が所管でありますが、今後

一緒になって取り組むべきことと考えて

いますし、現地を地域の方と共に見て回

ることもさせていただきたいと考えてい

ます。また、中期・長期など計画につい

ても見据えながら取り組んでいく所存で

す。 

この「市民と語る会」は、地域の方の声

を拾っていくという目的もありますの

で、いただいた意見を肝に銘じて業務に

取り組んでいきます。 

意

見

者

４ 

意

見

１ 

地震について、総合体育館の耐震はどの

くらいとってあるのか。もし、熊本のよ

うな震度７の地震がきたらどのようなこ

とが想定されるのか。 

（総務部理事） 

総合体育館は、スポーツ振興、健康維持、

防災機能という 3 つの目的で整備を進め

ておりますので、熊本と同等の地震が起

こっても安全であることを主眼において

整備しております。長期の避難は 500 名

程度、短期の避難は施設全部を使い 1,000

名を超える方々に柔軟に対応できる状況

と、防災の備蓄品を備えています。 

トイレに関しては、マンホールトイレと

いう、仮設のトイレが来るまで、マンホ

ールに直接トイレとテントを設置し用が

足せるような設備を持ち、飲料水に関し

ては、受水槽に緊急遮断弁を設置し、地

震等により一部が破損しても漏れず、飲

料水として使用できるような対応を行っ

ており、自家発電機も設置しています。

このような防災について、十分に検討を

行っている施設になります。 

意

見

（資料では）いろいろな課題について、

細かく列挙しているが、予算の無駄遣い

（市長） 

従来、事務事業評価を市役所内で行って



 
質問・意見等 区に対する回答 

 

２ をできるだけ減らしてほしい。 

また、太宰府市は事業収入が 4 億円しか

ない。これは以前から言われており、太

宰府市の財政を圧迫している大きな要因

である。今後太宰府市が潤うような政策、

事業収入を考えた予算を作ってほしい。 

いました。今年度から、外部評価委員会

という、学識経験者、市民の公募からな

る委員会の設置を予定しています。外部

評価委員会で、様々な事業の評価を、様々

な視点から見直したいと思っています

し、その中で予算にも反映していきたい

と考えています。 

意

見

者

５ 

意

見

１ 

企業誘致という言葉が出てくるが、具体

的に太宰府市では企業誘致にどのような

取り組みをしているのか。 

（市長） 

具体的なことはこれからの会議で考えて

いきたいが、第一に太宰府は教育と文化

のまちであるので、教育産業・教育事業

に携わっている企業は最初の目的になる

のではと思っている。また、福岡県内の

市町村に本社機能を移した企業は固定資

産税の減免がありますので、その事業に

も手を上げています。 

また、「旅人」という博多駅と太宰府を繋

ぐバスが、一昨年の 4月から運行し、100

万人を超える乗降客がいます。バスを待

つ際、濡れないような整備を、と考えて

いましたが、西鉄の太宰府駅の改修工事

の予定もあるとの事を聞きまして予算か

ら削除している状況です。いろいろなこ

とを加味しながら進めていきたいと思っ

ています。 

意

見

者

６ 

意

見

１ 

太宰府を訪れる観光客が 800 万人や 850

万人と聞くが、根拠がある数字なのか。 

（観光推進担当部長） 

2、3年前に入込数調査を行い、その中で

おおよそ実態に近いであろう数字と、ま

たバス・電車等の入込数を加味した数字

となっています。今年、観光推進基本計

画を計画しております。その中でも、再

度来訪者の数を出したいと思っていま

す。また入込数は、単純な来訪者数だけ

でなく、目的が観光なのか、通勤・通学

なのか等を加味することによって、本当

の観光客数が出るのではないかとも期待



 
質問・意見等 区に対する回答 

 

しています。今現在確かな観光客数はな

く、おおよそとご理解いただければと思

います。 

意

見

者

７ 

意

見

１ 

観光収入となれば店の売り上げかと思う

が、自分は参道で買い物をした時にレシ

ートをもらったことがない。レシートを

発行しないと、何らかの不正をできる。

小さい事ではあるが、市でお店に指導す

るべきではないだろうか。 

（観光推進担当部長） 

非常に難しい問題でございます。そのよ

うな指導等は時としてはあるかもしれま

せんので、税務署等と話をしていきなが

ら考えたいと思います。基本的には、私

どもは、悪い事はないという性善説でい

きたいと考えています。ただ、先ほど申

しました観光推進基本計画では、参道だ

けが儲かるような仕組みではなく、市全

体が潤うような仕組みづくりを考えてい

ます。紙の上の計画だけでなく、実現性

のあるものを多く取り込むように、専門

官を入れて策定中でございます。 

意

見

者

８ 

意

見

１ 

予算の全体像が見えないので、円グラフ

などでわかりやすく提示してもらいた

い。市長の施策が予算のどこに反映され

ているのかわからない。 

（市長） 

5 月 1 日号の広報に全体像として掲載し

ています。 

意

見

２ 

総合体育館に防災機能があるとの話であ

るが、川向うになる。なるべくそのよう

な施設は分散させて整備してほしい。 

 

意

見

３ 

AEDを公民館にも１つ設置してほしい。  

意

見

者

９ 

意

見

１ 

市のまつり・行事で、ごみの分別がしっ

かりされている。学生のボランティアも

参加しての取り組みに非常に感心してい

る。水城ケ丘も取り組んでいきたい。 

（地域健康部長） 

クリーンステーションの取り組みになり

ます。お声かけいただければ、職員が指

導に向かいます。 

意

見

２ 

小さいごみ袋はいつから使えるのか。ご

みを減らそうとする意識がさらに高ま

る、とてもよい取り組みだと思う。 

（地域健康部長） 

実施は 10月 1日からです。4月の回覧で

お知らせし、広報紙は 6月 1日号・8月 1

日号への掲載を予定しています。ペット

ボトルの袋は値下げとしております。 

意 「みまもりカメラ」はどこに設置されて （総務部長） 



 
質問・意見等 区に対する回答 

 

見

３ 

いるのか。 五条の短大通り、五条駅、都府楼駅前、

坂本つばさ学級前、通古賀高架下に設置

しています。 

 意

見

４ 

関東地方では、子どもたちが防災訓練を

する際、防災ずきんを被っているが、太

宰府市では被っているのか。 

防災に関する意識づけを強化するべきで

はないか。 

（経営企画課長） 

現在防災ずきんを使用した避難訓練は行

っていません。 

意

見

５ 

保育士の給料は安い。保育士の給料につ

いて、県や国に提言し、保育士が自立し

て働けるような体制づくりをしてほし

い。 

 

意

見

者

10 

意

見

１ 

市民の意見を生かしてほしい。 

佐野東地区予算 400 万円は、何を調べる

ための予算か。JR太宰府駅を作るための

予算か。 

（市長） 

すでにお答えしたとおりです。 

意

見

２ 

公共施設等整備関係事業の予算である

4,800万円は、どのようなものか。 

（総務部理事） 

公共施設等総合管理計画の策定業務に

820 万円。消耗図書の 4 万円。残りは積

立金でございます。改修の前に基金を積

み立てる必要がありますので、39,865千

円でございます。改修費用は含まれませ

ん。 

市内の主要施設の耐震はおおむね進んで

います。耐震に関しても、この管理計画

の中で考えていければと思います。 

意

見

者

11 

意

見

１ 

市長からまちづくりについて聞いたが、

まず今、太宰府のどこが良いところか、

悪いところかが見えない。区の中などの、

特徴、欠点を具体的に、また個々に知ら

しめていかないと、地域住民は分からな

い。地についたまちづくりのため、私ど

ものご指導もよろしくお願いしたい。 

 

意

見

者

意

見

１ 

市の方から発行されているハザードマッ

プの、ゾーンによって固定資産税の措置

があるが、指定前と指定後であまり変わ

（市民福祉部長） 

レッドゾーンに関しては固定資産税の措

置がありますが、イエローゾーンでは現



 
質問・意見等 区に対する回答 

 

12 らない。評価が落ちているので、措置を

してほしい。 

在措置はありません。しかし評価は一定

あるわけでございまして、イエローゾー

ン指定の際そのような話があるとは把握

しておりますが、現在は税制の中でその

ような仕組みとなっております。 

意

見

者

13 

意

見

１ 

市役所の窓口を、土曜開庁のように、日

曜日も開けてほしい。 

（市長） 

現在土曜日月2回午前中開庁しています。

他市ではコンビニでもいろいろは支払が

できるようになっている。できるだけ市

役所に来なくても地元でできるような形

にしたいと思っている。市役所改革の中

で考えたいと思います。 

意

見

２ 

公民館入口の看板の 2 次避難場所が「筑

紫看護高等専修学校」となっている。国

分小学校だと認識していた。市からのハ

ザードマップもそのようになっているの

か。 

（総務部長） 

再度確認し回答します。 

【後日回答】 

ご質問の避難所の看板については、水城

ケ丘公民館の建物の一部が土砂災害警戒

区域となっているため地震時のみの避難

所となります。風水害時は、公民館から

一番近い協定避難所である筑紫看護高等

専修学校を自治会と協議のうえ、公民館

入口の看板に表記いたしております。国

分小学校につきましても避難所として指

定しておりますので、避難していただく

事も可能です。なお、ハザードマップに

は協定避難所の欄に記載いたしておりま

す。 
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